

Aux employé-e-s des secteurs en amont et
en aval de la production agricole

Brugg, le 17 mars 2021

Responsable : Urs Schneider
Secrétariat : Laurence Bovet

Les initiatives phytos extrêmes pourraient aussi menacer votre emploi !

Madame, Monsieur,

Les deux initiatives « **Pour une eau potable propre** » et « **Pour une Suisse libre de pesticides de synthèse** » passeront en votation le 13 juin prochain. Leur acceptation aurait des effets dévastateurs sur l'ensemble du secteur agricole et alimentaire. L'initiative antipesticides veut faire de la Suisse un pays 100 % bio pour les aliments d'origine végétale. Si l'initiative sur l'eau potable passait, toute utilisation raisonnée et responsable des produits phytosanitaires deviendrait à peu près impossible. Seuls les producteurs renonçant à ces produits toucheraient encore des paiements directs. Selon une autre disposition, les exploitations ne pourraient utiliser plus que le fourrage qu'elles produisent sur place. Il en résulterait une réduction considérable de la production alimentaire indigène (jusqu'à 40 % selon des études) et, de ce fait, davantage d'importations. La production serait donc délocalisée à l'étranger, où elle obéirait à des normes dont nous n'avons pas toujours connaissance. Des études montrent qu'en fin de compte, les initiatives se traduiraient même par davantage d'atteintes à l'environnement et produiraient tout le contraire du but recherché.

Le net recul de la production indigène irait de pair avec une forte baisse des prestations de livraison, de transformation et d'encadrement. Des dizaines de milliers d'emplois sont donc aussi en péril parmi les 160 000 emplois que comptent les secteurs en amont et en aval de l'agriculture. Vous travaillez, vous aussi, dans l'un de ces domaines : **votre emploi pourrait donc aussi être touché**. Pour éviter d'en arriver là, il est extrêmement important que nous unissions nos forces et que nous nous engagions ensemble contre l'acceptation des deux initiatives phytos extrêmes. Nous faisons donc appel à votre soutien :

- Rejetez les deux initiatives le 13 juin prochain. C'est dans votre propre intérêt !
- Engagez-vous au sein **du comité national et/ou de l'un des comités cantonaux** contre les initiatives !
- Persuadez **votre parenté, vos amis et connaissances, surtout celles et ceux vivant en ville et dans les agglomérations**, de glisser un double non dans les urnes ! Vous trouverez des arguments solides en ce sens dans le dépliant ci-joint et sur le site www.non-initiatives-phytos-extremes.ch.

Nous vous remercions d'ores et déjà vivement de votre soutien à ce projet d'importance majeure pour le secteur agricole et alimentaire suisse, ainsi que pour toutes les entreprises en amont et en aval. Nous espérons pouvoir compter sur votre engagement et restons à votre disposition pour toute question ou suggestion.

Veuillez agréer, Madame, Monsieur, nos salutations distinguées.

Alliance contre les initiatives phytos extrêmes

Au nom de la co-présidence



Markus Ritter
Conseiller national,
Président de l'Union suisse des paysans



Anne Challandes
Présidente de l'Union suisse
des paysannes et des femmes rurales